Puntúa 0,25 sobre 0,25	sostienen y repiten en el tiempo. Esto implica que:
	Seleccione una:
marcada	A. Se conforman en instituciones informales cuando adquieren la recursividad que convierte a la acción en práctica social.
	 B. Se conforman en instituciones informales cuando en una sociedad el que las practica o utiliza no recibe sanciones por incumplirlas, ya que no están escritas como ocurre con las instituciones formales.
	 C. Se conforman como institución informal al ser aceptadas por la sociedad en el marco del juego político y como un camino posible para llegar al poder ya que este tipo de actividades ligadas al régimen político son formales y estrictamente reguladas por el Estado.
	 D. Al funcionar ambos tipos de instituciones en forma simultánea esto se puede vivenciar en los espacios personales y privados como como en los ámbitos públicos.
	E. Las respuestas correctas son la A y la B.
	F. Las respuestas correctas son la B y la C.
	■ G. Las respuestas correctas son la A y la D.
	H. Las respuestas correctas son la B y la D.
	Su respuesta es correcta.
	Esta pregunta busca ahondar en las diferentes formas que adquieren las instituciones en la vida social. Las instituciones "formales" están escritas y codificadas a través de leyes y reglamentaciones y las instituciones "informales" son normas y conductas que, aunque son conocidas por todos, no están entre las previstas por las leyes y la formalidad del Estado. Ambos tipos funcionan simultáneamente y no son excluyentes. En todos los países existen reglas explícitas e implícitas que generan comportamientos y sanciones diferentes por no cumplirlas. Estas discusiones se encuentran en el texto de Nadia Yannuzzi en el libro "Herramientas" donde retoma algunas ideas del politólogo argentino Guillermo O'Donnell sobre las instituciones y sus características. En definitiva las instituciones son eficaces, intersubjetivas y pueden cumplir simultáneamente varias funciones a la vez que van cambiando al compás de los cambios sociales y las demandas que estos producen. La respuesta correcta es: Las respuestas correctas son la A y la D.
1	La respuesta correcta es. Las respuestas correctas son la A y la D.

Algunas prácticas sociales de tipo ilegal pueden transformarse en una institución informal. Esto ocurre cuando se

Pregunta 1

Correcta

Lea atentamente el siguiente enunciado:

Correcta Puntúa 0,50 sobre 0,50	Según se afirma en el libro <i>Herramientas para el análisis de la Sociedad y el Estado</i> , aunque no sea un hecho que cuente con apoyo popular, un golpe de estado realizado por las fuerzas armadas siempre es un acto legal.
	Seleccione una: A. Esto es verdadero porque un golpe de estado es ilegal solo si los militares apelan a la violencia para conseguirlo.
	 B. Esto es falso porque un golpe de estado rompe un marco constitucional legal y por lo tanto siempre es una acción por fuera de la ley.
	 C. Esto es falso porque un golpe de estado puede servir para ordenar sociedades en crisis, y de ahí obtiene su legitimidad y legalidad.
	 D. Esto es verdadero porque los militares poseen la función de salvaguarda de los principios constitucionales; su intervención es siempre legal.
	Su respuesta es correcta.
	Con esta pregunta se busca que el estudiante comprenda que bajo ningún punto de vista es legal o aceptable que un régimen democrático caiga en manos de un levantamiento armado. Es por esto que la respuesta correcta señala que los golpes significan la ruptura del orden institucional, y por lo tanto ponen en jaque los derechos fundamentales de todos los ciudadanos.
	La respuesta correcta es: Esto es falso porque un golpe de estado rompe un marco constitucional legal y por lo

tanto siempre es una acción por fuera de la ley.

Pregunta 2

Correcta Puntúa 0,50 sobre 0,50 Pregunta	La implementación del terrorismo de Estado en la última dictadura militar en Argentina estuvo a cargo exclusivamente del personal de las Fuerzas Armadas. Seleccione una:
marcada	 A. Es Falsa porque también participaron otras fuerzas de seguridad incluso, miembros de la iglesia.
	 B. Es Falsa porque la Fuerzas Armadas también recibieron colaboración de la guerrilla cubana para implementar estrategias de tortura y así obtener información de los detenidos.
	 C. Es Verdadera porque las Fuerzas Armadas no tuvieron otros aliados ni en el país ni por fuera del mismo, actuaron en absoluta soledad.
	 D. Es Verdadera porque es propio de las dictaduras que las Fuerzas Armadas sean las que se encarguen de todo tipo de control y represión de la ciudadanía.
	Su respuesta es correcta.
	La pregunta supone que el estudiante logre definir de manera correcta el concepto terrorismo de estado y diferenciarlo de cualquier otro tipo de violencia sobre la sociedad. Es por eso que la respuesta correcta destaca la participación civil necesaria durante la última dictadura militar argentina para que la junta militar llevara a cabo su cometido perpetrando violaciones sistemáticas a los derechos humanos.
	La respuesta correcta es: Es Falsa porque también participaron otras fuerzas de seguridad incluso, miembros de la iglesia.

Correcta Puntúa 0,50 sobre 0,50	Según se describe en el texto Herramientas para el análisis de la Sociedad y el Estado, la democracia delegativa no sería un tipo de régimen autoritario, más bien:
▼ Pregunta	Seleccione una:
marcada	A. Una versión de la democracia donde la ciudadanía no participa del control de la toma de decisiones.
	B. Una versión contemporánea del régimen político populista.
	C. Un tipo disminuido de democracia.
	D. Es la democracia representativa adecuada a la globalización.
	E. Las opciones C y D son correctas.
	F. Las opciones A, B y C son correctas.
	
	H. Todas son incorrectas.
	Su respuesta es correcta.
	La pregunta supone que el estudiante sabe diferenciar los tipos de regímenes y sus características, y dentro de cada régimen los tipos de gobierno que pueden darse. Es por eso que las opciones correctas destacan las características acordes del concepto, mientras que el resto no coincide con las propias de la democracia delegativa. La respuesta correcta es: Las opciones A y C son correctas.

Pregunta 5 Correcta Puntúa 0,50 sobre	En el libro "Herramientas" se abordaron los conceptos de golpe de Estado e interrupciones institucionales; en el primero de estos se trata de una acción que, de triunfar, produce un cambio de régimen político, en general desde uno democrático a otro no democrático ¿Cómo se vincula eso con el concepto de transición a la democracia que se define en el mismo libro?	
0,50	Seleccione una:	
♥ Pregunta marcada	A. La pregunta sobre las transiciones permite profundizar en qué sucede cuándo se retira un régimen no democrático.	
	○ B.	
	La pregunta sobre las transiciones aporta a conocer más sobre el régimen no democrático qué se retira y en los actores que lo representan.	
	O C.	
	la pregunta sobre las transiciones permite profundizar en qué conceptos han utilizado las ciencias sociales para pensar el cambio de gobierno que caracteriza a una transición.	
	○ D.	
	la pregunta sobre las transiciones permite profundizar en el análisis de los diferentes actores involucrados la élite política y el rol que juegan en el proceso de cambio del régimen.	
	 E. La respuesta correcta es A y D 	
	✓	
	F. La respuesta correcta es C y D	
	G. La respuesta correcta es A, B y D	
	○ H.	
I	Las respuestas correctas son A, C y D	
	Su respuesta es correcta.	
	El objetivo de esta pregunta es profundizar en la definición de "transición democrática" indispensable para entender el surgimiento de la llamada transitología, una vertiente dentro de la ciencia política que permite analizar y estudiar el período entre la caída de un régimen autoritario hasta la	
	instauración de uno democrático. También aportará a ubicar el papel de los actores involucrados y finalmente aplicarlo a coyunturas específicas como Nicolás Simone hace en el texto del libro "Herramientas" analizando las transiciones argentinas de 1973 y 1983. El texto de Simone, Junto a los de	
	María Florencia Deich y Max Povse conforman un conjunto de artículos que giran en torno a uno de los protagonistas esenciales de la materia: el régimen político.	
	La respuesta correcta es: La respuesta correcta es A y D	

Correcta Puntúa 0,25 sobre 0,25	La transición, en sentido amplio, se consuma cuando no existe peligro de regresión autoritaria. Esto se observa en que:
♥ Pregunta marcada	Seleccione una: A. En esta segunda etapa los partidos cooperan ya que sienten que es posible que las elecciones no se mantengan indefinidamente.
	B. La opción de que los militares hagan otro golpe de Estado está presente, pero en esta segunda etapa, más en los cálculos de los políticos debido a la tradición de intervenciones castrenses que ya han vivido.
	C. Las elecciones son rutina, aunque es difícil determinar en qué momento de un proceso democrático ya está definitivamente consolidado el proceso electoral.
	D. Se produce el establecimiento de alguna forma de democracia.
	E. Las opciones correctas son A y B
	G. Las opciones correctas son A, C y D
	H. Las opciones correctas son A; B; C y D
	Su respuesta es correcta.
	El objetivo de esta pregunta es profundizar en la definición de "transición democrática" indispensable para entender el surgimiento de la llamada transitología, una vertiente dentro de la ciencia política que permite analizar y estudiar el período entre la caída de un régimen autoritario hasta la instauración de uno democrático. También aportará a ubicar el papel de los actores involucrados y finalmente aplicarlo a coyunturas específicas como Nicolás Simone hace en el texto del libro "Herramientas" analizando las transiciones argentinas de 1973 y 1983. En esta pregunta concreta se busca profundizar en los límites temporales de la transición y qué sucesos los caracterizan. El texto de Simone, Junto a los de Florencia Deich y Max Povse conforman un conjunto de artículos que giran en torno a uno de los protagonistas esenciales de la materia: el régimen político. La respuesta correcta es: Las opciones correctas son C y D

Lea atentamente el siguiente fragmento:

♥ Pregunta marcada	Constitución Nacional sancionada en 1655.
	Seleccione una: A. Como ha mostrado Natalio Botana, se aseguraba allí un fuerte poder presidencial, ya que contaba con muchas atribuciones y solo dos limitaciones: no podía intervenir las provincias ni decretar el estado de sitio.
	 B. Como ha mostrado Natalio Botana, se aseguraba allí un poder presidencial débil, ejercido con limitaciones impuestas por el Poder Legislativo, núcleo de la República.
	 C. Como ha mostrado Natalio Botana, se aseguraba allí un fuerte poder presidencial que contaba con muchas atribuciones ya que el presidente tenía la posibilidad de reelegir indefinidamente y de intervenir las provincias.
	 D. Como ha mostrado Natalio Botana, se aseguraba allí un fuerte poder presidencial, ejercido sin limitaciones en los vastos territorios nacionales y fortalecidos por el poder movilizador de la CGT y los sindicatos.
	E. Las opciones A y D son las correctas.
	F. Las opciones A y C son las correctas.
	G. Las opciones D y C son las correctas.
	H. Ninguna de las opciones anteriores es la correcta.
	Su respuesta es incorrecta.
	En esta consigna el alumno debe dar cuenta del escenario institucional que se configuró desde 1880, dado que se consolidó un fuerte poder político, y sus bases jurídicas se encontraban en la Constitución Nacional de 1853. En palabras de Alberdi era una "monarquía vestida de república". Las facultades legales de la Constitución reforzaron un fuerte poder presidencial, controlando los mecanismos institucionales y políticos. Dicho mecanismo se calificó como "Unicato". Recomendamos repasar el capítulo I de Luis Alberto Romero, "1916", así como el material de la tercera sesión "De la construcción del Estado nacional a la construcción (y destrucción) de un orden democrático (1880-1930)". La respuesta correcta es: Ninguna de las opciones anteriores es la correcta.

Desde 1880 se configuró un nuevo escenario institucional, cuyos rasgos perduraron largamente. Según Luis Alberto Romero, este escenario que estaba apoyado en los triunfos militares consolidó un centro de poder fuerte, cuyas bases jurídicas se hallaban en la

Pregunta 7

Incorrecta

0,50

Puntúa 0,00 sobre

Lean con atención el siguiente fragmento.

Constitución Nacional sancionada en 1853.

Puntúa 0,00 sobre 0,50	como en los sectores propietarios; esto produjo que:	
♥ Pregunta marcada	Seleccione una: A. Los fantasmas de la revolución social empujaran la aparición de grupos de derecha ligados estrechamente con la Iglesia Católica que se oponía al comunismo.	
	B. El gobierno de Hipólito Yrigoyen comenzara con una agenda reformista y abandonase los mecanismos clásicos de la represión.	
	 C. El gobierno abandonara sus intenciones reformistas y retomase los mecanismos clásicos de la represión. 	
	D. Los fantasmas de la revolución social empujaran la aparición de los primeros, aunque reducidos, grupos guerrilleros de izquierda.	
	E. Las opciones A y C son las correctas.	
	F. Las opciones B y D son las correctas.	
	G. Las opciones D y C son las correctas.	
	H. Las opciones D y A son las correctas.	
	Su respuesta es incorrecta.	
	La pregunta supone identificar el impacto de la Primera Guerra Mundial, circunstancias en la que se desarrolló, la impronta de los trabajadores como actor social determinante y la posición que debió adoptar el gobierno argentino ante ello. Te recomendamos revisar el capítulo II de Luis A. Romero. La respuesta correcta es: Las opciones A y C son las correctas.	

Según Luis A. Romero, el año 1919 marcó un punto de inflexión en la política hacia los movimientos de protesta, tanto en el gobierno

Pregunta 8

Incorrecta

Lea atentamente el siguiente enunciado:

Correcta Puntúa 0,50 sobre 0,50	Según Luis A. Romero, el 6 de septiembre de 1930 "() la incertidumbre era común a todos los sectores que habían concurrido a derribar al gobierno de Yrigoyen e interrumpir la continuidad constitucional." (p. 67) Esto era así porque:		
▼ Pregunta marcada	Seleccione una:		
	A. Los nacionalistas pretendían la vuelta a una sociedad pluripartidaria acorde con los sistemas imperantes en Europa.		
	 B. El rechazo de los golpistas al sistema democrático llevó a que se propusiera la reforma constitucional, implantar el corporativismo y cambiar el régimen político. 		
	C. Los golpistas querían imponer el alineamiento de EEUU ya que era la nueva potencia mundial.		
	D. El sector golpista que rodeaba a Agustín P. Justo aspiraba a mantener el orden constitucional vigente.		
	E. Las opciones A y B son las correctas.		
	F. Las opciones A y C son las correctas.		
	G. Las opciones B y C son las correctas.		
	Su respuesta es correcta.		
	Es importante que el alumno pueda identificar el concepto de cambio de régimen político con los hechos históricos, en particular con las circunstancias que rodearon al golpe de Estado de 1930.		
	La respuesta correcta es: Las opciones B y D son las correctas.		

Lea el siguiente párrafo:

Correcta Puntúa 0,50 sobre 0,50	En su texto, Luis A. Romero afirma que la multitud reunida el 17 de octubre de 1945 reclamando la libertad de Juan D. Perón fue una jornada decisiva porque:	
♥ Pregunta marcada	Seleccione una: A. La Aeronáutica, la Gendarmería y los sindicatos se unieron con los militares disconformes.	
	•	B. Demostró la creciente organización y politización de la clase obrera.
	0	C. Fracasó el intento de los partidos tradicionales que proponían otro golpe de Estado. D. La Unión Democrática seguía negociando con el gobierno de EEUU una intervención militar.
	0	E. Las opciones A y B son las correctas.
	0	F. Las opciones A y C son las correctas. G. Las opciones B y C son las correctas.
	0	H. Las opciones A, C y D son las correctas.
	Su re	espuesta es correcta.
	socia	nportante que el alumno identifique las consecuencias concretas porque la movilización del 17 de octubre produjo que un sector al hasta entonces postergado cobraba una importancia trascendental: los trabajadores. espuesta correcta es: Demostró la creciente organización y politización de la clase obrera.

Pregunta 11 Correcta Puntúa 0,50 sobre 0,50 P Pregunta marcada	Lea el siguiente fragmento: Según Luis A Romero, Juan D. Perón tuvo una relación cambiante con la Iglesia Católica porque:			
	Seleccione una: A. Juan D. Perón y Evita se negaron a regularizar su relación y casarse por Iglesia lo cual era escandaloso para la sociedad de la época y en particular para la Iglesia Católica.			
	 ■ B. El gobierno se distanció de la Iglesia al suprimir la obligatoriedad de la enseñanza de la religión en las escuelas públicas. 			
	C. La ruptura de relaciones diplomáticas con el Vaticano afectaba a la iglesia argentina que lo tomaba como un insulto al Papa.			
	 D. El gobierno prohibió a los sacerdotes católicos seguir haciendo obras solidarias en los barrios carenciados de donde la Iglesia obtenía apoyo social y recursos económicos. 			
	E. Las opciones C y D son las correctas.			
	F. Las opciones A y B son las correctas.			
	G. Las opciones A y C son las correctas.			
	H. Las opciones A y D son las correctas.			
		_		
	Su respuesta es correcta.			
	Es importante que el alumno conozca los diferentes momentos que tuvo la relación entre Perón y la Iglesia ya que será un factor importante que lleve a su caída en 1955.			
	La respuesta correcta es: El gobierno se distanció de la Iglesia al suprimir la obligatoriedad de la enseñanza de la religión en las escuelas públicas.			

marcada	
	Seleccione una: A. Es falso porque los profesores e intelectuales peronistas continuaron manteniendo espacios formales en las instituciones oficiales, amparados por la autonomía, sobre todo en las universidades.
	B. Es falso porque no hubo por parte del nuevo gobierno una preocupación por el control de las instituciones culturales, sino por la proscripción del peronismo de la vida política.
	 C. Es verdadero porque su lugar fue ocupado por hombres procedentes de las Fuerzas Armadas, quienes se encargaron de inculcar valores cristianos y nacionalistas a sus miembros.
	 D. Es verdadero porque los intelectuales antiperonistas comenzaron a regir dichas instituciones y dominar el campo cultural, con el acento puesto en la apertura y la modernización.
	Su respuesta es correcta.
	Es importante que el alumno comprenda las consecuencias que tuvo en los adherentes y militantes del peronismo el triunfo del golpe de Estado de 1955. Los antiperonistas creyeron entonces que tenían la oportunidad de "cobrarse las facturas" que sostenían desde 1946. Fue una etapa violenta y arbitraria aunque relativamente breve, ya que en 1958 asumiría un nuevo gobierno semidemocrático. Se puede profundizar en el capítulo V del libro de Luis A. Romero.
	La respuesta correcta es: Es verdadero porque los intelectuales antiperonistas comenzaron a regir dichas instituciones y dominar el campo cultural, con el acento puesto en la apertura y la modernización.

Según lo planteado por Luis A. Romero, luego de la caída del gobierno de Juan D. Perón se produjo el desplazamiento de los profesores e intelectuales peronistas que desde 1946 habían ocupado las instituciones educativas superiores expulsando y

Pregunta 12

Pregunta

Puntúa 0,50 sobre

Correcta

0.50

Lea el siguiente fragmento:

persiguiendo a quienes no adherían al Partido Justicialista y su líder.

Correcta Puntúa 0,50 sobre 0,50 P Pregunta	Luis A. Romero afirma que, a fines de la década de 1960, en el ámbito eclesiástico latinoamericano y argentino la preocupación por los pobres y el compromiso con la reforma social se pusieron de manifiesto. Seleccione una:
marcada	 A. Es verdadero porque se configuró el Movimiento de Sacerdotes para el Tercer Mundo, que promovió la organización solidaria de los sectores populares y fomentaron sus reclamos y sus acciones de protestas.
	B. Es falso porque lo que creció fuertemente fue el discurso evangélico que, libre de toda implicancia política, hablaba de la necesidad de revertir la injusticia social a través de la prédica y de la conciliación nacional.
	 C. Es falso porque la Iglesia católica había perdido toda posibilidad de movilizar a sectores sociales. El apoyo social fue en detrimento luego de haber estado asociada al peronismo que se encontraba proscripto.
	 D. Es verdadero, y una de sus manifestaciones fue el acompañamiento de las máximas autoridades del Vaticano para revertir la situación de pobreza de varias zonas de Latinoamérica y, en particular, en nuestro país a través de acciones de creación de empleo y de oportunidades educativas.
	Su respuesta es correcta.
	La pregunta supone comprender los rasgos que asumió la radicalización política en el seno de la Iglesia católica y las implicancias políticas de este discurso.
	Para mayor información ver el capítulo "VI - Dependencia o Liberación. 1966,1976", de Luis Alberto Romero.
	La respuesta correcta es: Es verdadero porque se configuró el Movimiento de Sacerdotes para el Tercer Mundo, que promovió la organización solidaria de los sectores populares y fomentaron sus reclamos y sus acciones de protestas.

Pregunta 13

Correcta Puntúa 0,50 sobre 0,50	Según Luis A. Romero, la guerrilla peronista Montoneros funcionó en Argentina en la década de 1970 sostenida por tradiciones ideológicas, sociales y políticas de diversa índole. Entre ellas
	Seleccione una:
marcada	A. Montoneros nació como una expresión juvenil de la CGT y vinculada a los gremios más tradicionales en la historia del peronismo.
	B. La guerrilla Montoneros surgió de sectores católicos más ortodoxos y nacionalistas.
	 C. Dentro del peronismo, Montoneros era, por su formación y tradición, los menos orientados y propensos a buscar sus apoyos y legitimación en el movimiento obrero.
	O D.
	Dentro del peronismo, Montoneros era los más propensos a buscar sus apoyos y su legitimación en los amplios sectores marginales.
	E. Las opciones A y B son las correctas.
	● F. Las opciones B, C y D son las correctas.
	G. Las opciones A, B y C son las correctas.
	H. Las opciones A, B y D son las correctas.
	Su respuesta es correcta.
	Entender a Montoneros en el contexto de su época, sus orígenes ideológicos, el "Socialismo Nacional" como proyecto político, la
	relación cambiante con Perón, las críticas a su liderazgo y a los hombres que elegía para acompañarlo, el cuestionamiento público al líder en la Plaza de Mayo, el paso a la clandestinidad, la violencia como principal método de acción política. Ver cap VI de Romero.
	La respuesta correcta es: Las opciones B, C y D son las correctas.
	La respace de la case opciones di a de de la constanti

la ocupación plena.
 C. Es falso porque con la ocupación de las Malvinas no se resolvían los conflictos limítrofes, en especial con Chile.
 D. Es verdadero porque era un reclamo unánime de los argentinos y podía llevar a la unificación de la población detrás del gobierno de Galtieri en un momento en el que estaba muy debilitado políticamente.
Su respuesta es correcta.
Con la ocupación de las islas Malvinas el gobierno militar obtiene un masivo y explícito apoyo popular al hacer realidad una antigua reivindicación de la sociedad argentina. Un sentimiento muy profundo y arraigado en la población. Ante el masivo acompañamiento social, la dirigencia política que iba siendo cada vez más crítica del gobierno militar, no tiene más opción que acompañar al gobierno presidido por Galtieri, excepto unos pocos que desde un comienzo alertaron sobre las consecuencias desastrosas de la guerra. Repasar Cap VII "El proceso, 1976-1983" del texto de Romero.
La respuesta correcta es: Es verdadero porque era un reclamo unánime de los argentinos y podía llevar a la unificación de la población detrás del gobierno de Galtieri en un momento en el que estaba muy debilitado políticamente.

A. Es falso porque con esa acción dejaba el gobierno en manos civiles luego de que se realizaran elecciones libres

Luis A. Romero afirma que la ocupación de las Islas Malvinas en abril de 1982 era la solución para muchos de los problemas que

B. Es verdadero porque Galtieri a partir de sus vínculos estrechos con los Estados Unidos consequiría el apoyo de esa potencia y así lograr

Pregunta 15

Pregunta

Puntúa 0,50 sobre

Correcta

marcada

0,50

Lea el siguiente fragmento:

Seleccione una:

tenía el gobierno en ese momento.

♥ Pregunta marcada	Seleccione una: Verdadero, porque desde que asumió el gobierno y hasta el último día de su gestión, Alfonsín debió afrontar primero que nada los problemas políticos que arrastraba de la dictadura ya que los ciudadanos presionaban de forma constante por resolver las consecuencias de la guerra de Malvinas y las violaciones a los DD.HH. Falso, porque el Estado salió del paso sin emitir dinero, lo que bajó la inflación y mejoró la recaudación fiscal.
	Verdadero, porque la inflación, un problema endémico, se había acelerado desde mediados de 1982 y junto con el déficit fiscal y la deuda
	externa, que seguía creciendo, constituía la parte más visible del problema.
	 Falso, porque desde que asumió el gobierno y hasta el último día de su gestión, Alfonsín se benefició de una economía del arreglo de la deuda externa que había generado el gobierno anterior, lo que le permitió contar con capitales frescos para realizar las reformas necesarias y apostar al crecimiento.
	Su respuesta es correcta. Se espera que el alumno pueda comprender los desafíos tanto económicos, como políticos que enfrentaba el gobierno de Raúl Alfonsín en el regreso de la democracia. Asimismo, se espera que el alumno pueda explicar en detalle la política de derechos

Puntúa 0.50 sobre

Correcta

0.50

Lea el siguiente fragmento:

pierno de Raúl de derechos humanos lideradas por el entonces presidente. Se recomienda revisar el capítulo VIII del libro de Luis Alberto Romero "La gran transformación 1989-1999", y las actividades y quías de la Sesión 8: "De la recuperación democrática al triunfo neoliberal" (1983-1999).

Según Luis A. Romero, durante el gobierno de Raúl Alfonsín (1983-1989) la cuestión económica, que al principio pareció mucho

menos urgente que los problemas políticos, era extremadamente grave y condicionó las políticas del gobierno.

La respuesta correcta es: Verdadero, porque la inflación, un problema endémico, se había acelerado desde mediados de 1982 y junto con el déficit fiscal y la deuda externa, que seguía creciendo, constituía la parte más visible del problema.

Puntúa 0,50 sobre 0,50	Romero, esto ocurrió porque la prioridad era consolidar la endeble economía del país.
♥ Pregunta marcada	Seleccione una: A. Verdadero, porque la necesidad de aplicar un plan de reformas profundas del Estado que incluyera privatizaciones y ajuste fiscal era muy evidente tanto para Raúl Alfonsín como, también, para sus opositores.
	B. Falso, porque el gobierno de Raúl Alfonsín se dedicó con exclusividad a terminar el problema, heredado de la dictadura, de la persistencia de grupos guerrilleros urbanos y la violencia política.
	 C. Falso, porque el gobierno de Raúl Alfonsín puso énfasis en resolver la herencia política de la dictadura militar y en ese camino subestimó el peso de la crisis económica.
	D. Verdadero, porque el gobierno evitó tomar decisiones económicas que dividieran o significaran costos elevados para los trabajadores y los sectores populares, su principal apoyo político.
	Su respuesta es correcta.
	Se espera que el alumno pueda comprender los desafíos tanto económicos, como políticos que enfrentaba el gobierno de Raúl Alfonsín en el regreso de la democracia. Asimismo, se espera que el alumno pueda explicar en detalle la política de derechos humanos lideradas por el entonces presidente y las reformas que encaró.
	Se recomienda revisar el capítulo VIII del libro de Luis Alberto Romero "El impulso y su freno 1983-1989", y las actividades y guías de la Sesión 8: "De la recuperación democrática al triunfo neoliberal" (1983-1999) .

militar y en ese camino subestimó el peso de la crisis económica.

Durante el gobierno de Raúl Alfonsín, las soluciones para la crisis política que vivía Argentina fueron postergadas. Según Luis A.

La respuesta correcta es: Falso, porque el gobierno de Raúl Alfonsín puso énfasis en resolver la herencia política de la dictadura

Pregunta 17

Correcta

	Seleccione una:
	 A. Un elemento fundamental del estiramiento de lo legal fue el recurso de la ampliación de la Corte Suprema, en la que designó miembros de su confianza lo que le permitió obtener victorias judiciales en cada situación discutida.
	 B. En su primer gobierno, Carlos Saúl Menem se concentró sobre todo en las cuestiones de la administración y para ello, delegó gran parte del poder en colaboradores capaces e inescrupulosos poco adeptos a la institucionalidad.
	 C. Si bien no cambió a casi ningún miembro del Tribunal de Cuentas y aceptó que la oposición designe al procurador y al fiscal general, luego apenas atendió sus sugerencias.
	 D. Cuando el Congreso empezó a cuestionar algunas de sus iniciativas, Menem recurrió a los vetos parciales de las leyes y a los Decretos de Necesidad y Urgencia.
	 E. Las opciones A y B son las correctas.
	 F. Las opciones B y C son las correctas.
	G. Las opciones A, B y C son las correctas.
(
	Su respuesta es correcta.
	Se espera que el alumno pueda explicar y desarrollar los cambios institucionales que se llevaron adelante durante los gobiernos de Carlos Saúl Menem, en los diferentes niveles de la administración y los diferentes poderes de la República.
	Se recomienda revisar el capítulo IX del libro de Luis Alberto Romero "La gran transformación 1989-1999", y las actividades y guías de la Sesión 8: "De la recuperación democrática al triunfo neoliberal" (1983-1999) .
	La respuesta correcta es: Las opciones A y D son las correctas.

Mientras se ganaba la confianza del establishment, Carlos Saúl Menem buscó ampliar los márgenes de su poder, estirando los

límites de lo legal. Según Luis A. Romero, lo hizo hasta el punto de subvertir las instituciones. Esto se vio en que...

Pregunta 18

Puntúa 0,50 sobre

Correcta

0,50

	nterés internacionales.	
(C. Las reformas en la estructura de la economía de China y las reformas en la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS).	
	D. La disolución de la Unión Europea y el avance de Oceanía.	
	E. Las opciones A, B, C y D son las correctas.	
	F. Las opciones A, B y C son las correctas.	
	G. Las opciones A y B son las correctas.	
	H. Las opciones C y D son las correctas.	
		_
Se e trans inco siglo de la	espuesta es correcta. spera que puedan identificar lo que implican los cambios que realiza China hacia finales de siglo XX, sformándose en un país de gran desarrollo a partir de la modernización económica, de la apertura al exterior, y la reporación primero y desarrollo después, de tecnologías de punta. Como también las reformas de los años 80 del XX en la URSS (Glasnot y Perestroika) que terminaron provocando, entre otras cuestiones el desmembramiento a propia Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas. Se recomienda revisar el apartado "Un repaso del SXX del tulo I del texto "Sociedad Estado en el mundo actual" Agresti y Federico. Eudeba. 2016.	

En el texto "Sociedad y Estado en el mundo actual" Agresti y Federico plantean que en el último cuarto del SXX hubo

B. El avance de las economías de América Latina por los elevados precios de las materias primas y las bajas tasas de

dos transformaciones estructurales decisivas. Estas transformaciones son:

A. Brexit y el acuerdo de París por el cambio climático.

Pregunta 19

Pregunta marcada

Puntúa 0,50 sobre

Correcta

0,50

Lea el siguiente fragmento:

Seleccione una:

Correcta Puntúa 1,00 sobre 1,00	Según el libro "Herramientas para el análisis de la Sociedad y el Estado", los conceptos "régimen político" y "gobierno" refieren a distintas cuestiones aunque, pueden estar relacionadas.
Pregunta marcada	Puede darse el caso de un régimen político que en el transcurrir del tiempo tenga diferentes gobernantes.
	Puede haber un gobernante que en el transcurrir del tiempo ejerza su poder en regímenes políticos distintos.
	Puede haber tantos regímenes políticos como gobernantes.
	Puede haber un gobernante que según las circunstancias, se convierta él mismo en un régimen político.
	Su respuesta es correcta.
	La pregunta requiere diferenciar un concepto de otro. Así, las respuestas verdaderas reflejan que durante una democracia puede haber gobiernos de diferentes partidos políticos; y a la vez, puede ocurrir que un mismo gobernante democrático realice un cambio a un régimen no democrático para continuar en el poder. Las incorrectas porque del mismo enunciado se desprende la contradicción.

Lea el siguiente fragmento:

La respuesta correcta es: Puede darse el caso de un régimen político que en el transcurrir del tiempo tenga diferentes gobernantes. → CORRECTO, Puede haber un gobernante que en el transcurrir del tiempo ejerza su poder en regimenes políticos distintos. → CORRECTO, Puede haber tantos regimenes políticos como gobernantes. → INCORRECTO, Puede haber un gobernante que según las circunstancias, se convierta él mismo en un régimen político. → INCORRECTO